
今期、豊芯会の監事に選任いただいた斉藤道
夫と申します。

豊芯会とわたしのお付き合いは、豊芯会がハ
ートランドとして活動をしていた時期です。そ
の頃のハートランドは「みのりの家」「ひだまり」
などを運営し、夜遅くまで上野現理事長をはじ
め、職員が作業所の運営、メンバーの様子など
日ごろの活動からの気づきを次の活動などにつ
なげるための話し合いや様々な助成金の申請に
知恵をだされていたことを思い出します。

豊芯会は今年度、豊島区東部障害支援センタ
ー、東京都障害者総合スポーツセンター内食堂
の事業を受託する等、精神障害に関わらず、今
まで以上身体障害・知的障害への事業にも取り
組まれ、事業の幅を広げるとともにスタッフも
増えています。

法人運営も利用者の生活や活動からの要望な
どをくみ取り、職員の意見・提案などを取り入
れていく必要があります。監事監査で全ての事
業所を伺いました。各事業所では職員が利用者

に寄り添い、利用
者のニーズを捉え
て、時には利用者
を交えて工夫しな
がら事業運営に努
め ら れ て い ま し
た。また、法人運
営では理事会等で
新規事業の受託な
ど、個々の事業に
ついて進捗状況・課題などについて活発な議論
をされていました。

事業が広がり職員が増えても、障害の有無や
年齢などにかかわらずすべての人が地域の中で、
ともに助け合って生活をしていくことを目標と
する豊芯会の目指す役割や果たす責任は変わら
ないと思います。そのお手伝いを少しでもでき
ればと考えています。よろしくお願いいたしま
す。

1
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マイファームでは、9月8日（土）に神奈川県油壷
でクルージングを行いました。

当日は朝から車で約2時間かけて油壷に行きまし
た。波があり、船が沖まで出た際にアトラクション
に乗っているかのように揺れることがありましたが、
船の上で昼食を食べたり楽しむことができました。

参加した利用者より感想を頂きましたのでご紹介
させていただきます。 （田中（真））

ヨットに乗るのは初めてだったので、転覆するん

じゃないかと本気でおもいましたが、いい経験にな
りました。ただ油壷に行ってまで昼ごはんがいつも
のコンビニ弁当なのには呆れました。 （Oさん）

ヨットにたいしての知識がないために、波などの
影響がどれくらいくるのかがわからなくて、湾のな
かではいいのですが、外にでると駄目だということ
をいわれて、むずかしいなあ～と思いました。その
中私はヨットに酔いもせずにいい気分ですごせたこ
とがうれしいですね！ （Aさん）

こかげを利用してからの僕。
僕、宮本　毅はこかげを利用するようになって丁

度1年になります。こかげに来る前の僕は大変な状
況にいました。4年間のカウンセリング治療の副作
用で身も心も極度の疲労を抱えていました。そんな
時たまたま縁があり、こかげに通うようになりまし
た。こかげに通い始めてから僕の心身は蘇生してい
きました。優しく頼りがいのある職員さん、気さく
に話せる仲間、壁を作らずつくろわず話しかけてく
れる外部の方々、清潔で居心地のよい空間、全てが
僕の五体に影響をおよぼしていきました。こかげで
の月日を重ねるごとに僕は変わっていきました。長
年の疲労を癒しただけでなく、自分のエゴを満たし
たいという人間らしい欲望を抱けるようになりまし

た。
「所変われば品変わる」という諺があります。し

かし、その逆もあるのだと今は思います。最近、僕
という人間が変わると共に、こかげという場所は僕
にとってその役割が変わっていきました。現在、エ
ゴが復活した僕は新たな場所で新しいチャレンジを
しています。今はかつてのようにこかげに頻繁に通
うこともありません。今、こかげは「たまに寄って
心を開放する場所」になったのだと思います。僕は
少しこかげを卒業したのかもしれません。

しかし、その役割が変わっても、こかげは何も変
わっていません。

僕の人生に刻まれた大切な場所、それが僕にとっ
て、こかげという存在です。 （宮本）

グループホーム入居者ミーティングについて。
グループホームつくしんぼうでは毎月1度入居者

ミーティングを行っております。これは、入居され
ている方や、つくしんぼうのOBやOGの方が集まり、
一緒に食事をしたり外出をしたりします。例えば、
焼き肉パーティーや手作りのつけ麺、外出ですと、
あらかわ遊園にみなさんで出かけたこともありまし
た。決め方としましては、皆さんで来月どうしたい

かの話し合いや、誕生月の方がいる場合にはその方
のしたいことをします。

また、このミーティングでは
日頃の困りごとや、様々な情報
の共有もしております。

このように1人1人の自己実現
に向けて、皆さんで協力してい
きたいと思います。　　（三好）



1977年12月3日第三種郵便物認可(毎月18回1・2・3・5・6・7の日発行)
2018年11月20日発行SSKP増刊通巻7030号

3

8月から大塚華麗の方々が来て下さり、月1回「よ
さこい体験会」を開始しました。初めての方も以前
経験のある方も一緒になって時間を忘れるくらい、
楽しく参加しています。難しい動きは何度も確認し
たり、実際に鳴子を持って通して踊ってみたりとか
なり本格的です。まだ大塚華麗の方々の見本がない
とついていけないですが、いつか自分たちの力だけ
で踊れるよう練習を重ねていきたいと思います。

9月14日（金）に「とことこ探検隊」の特別企画
で四の日縁日に遊びに行きました。午前中は小雨が

降っており、中止になるかと思いきや、午後から回
復し、無事に出発することができました。雨の影響
で露店は少なかったですが、焼き鳥の白モツ、磯部
餅、お茶漬け、お抹茶、佃煮など様々な食べ物が売
っていました。磯部餅はとげぬき地蔵のベンチで休
憩しながら食べて帰りました。四の日縁日が金曜日
に当たると、とても嬉しく、毎回参加が楽しみです。
また、四の日縁日がとことこ探検隊と重なってくれ
ると嬉しいです。 （菊地、村上、石塚）

平成30年4月から、豊島区との事業受託契約のも
と業務を開始しました。地域にお住まいの方やご家
族、関係機関の皆様より、身体障害者手帳の交付や
それに付随する障害福祉サービスの相談、案内、申
請などを受け付けています。また特定相談支援事業
として、計画相談も行っています。福祉だけでなく
医療や介護など幅広い分野と関わり、日々多くの学
びがあります。知識や技術をより高めるため、職員
は研修や見学会に参加し、学びを深めているところ
です。学んだことを業務に活用できるよう、今後も
継続して取り組んでいきたいと思います。　（大森）

私は10代の頃、体調を崩してしまい学校を中退せ
ざるを得なくなり、家にいることが多くなりました。
心配した母が「こかげ」に連れて行ってくれ、パソ
コン教室に参加するようになりました。こかげの職
員さんもメンバーさんも優しく親切で、落ち込んで
いた気持ちもだいぶ良くなり、次第に就労移行支援
に行きたいと思うようになりました。しかし、やは
り就労移行支援に行くのには大変勇気がいりました
が見学だけならと伺ってみたら、こちらでも親切に
して頂けたので大変うれしく、お世話になりたいと

思うようになりました。豊芯会の方々は、偶然道や
駅で会った時も声をかけて下さり、いつも私のこと
を心配してくださいます。「困っている事はいつでも
言って下さいね」という言葉に嬉しさと安心感が持
てます。移行での活動も私のペースに合わせて仕事
を任せて下さり、仕事でミスしてしまった時は分か
り易く教えてくれます。何より、私を受け入れてく
れたスタッフの皆様、メンバーの方々に感謝の気持
ちでいっぱいです。 （K）
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9月27日(木)に中秋のおこわ弁当の販売をさせて頂
きました。普段配食センターやハートランドひだま
りを利用して下さっているお客様や町会・商栄会の
方々もご購入下さり、123食を販売することが出来
ました。お弁当の内容も大変ご好評頂き、配達に伺
うと今回も美味しかったと言って下さるお客様もい
らっしゃいました。毎年無事に終えられるのも、
様々な方々がご協力下さるからだと感謝しておりま

す。本当にありがとうございました。　　　　　　
12月31日(月)は御節300食の販売があり、師走の

名の通り年末まで慌ただしく走り抜けるのがフード
サービス事業所、毎年の恒例となっておりますが、
御節販売も長年多くの方々の支えがあり、行えてい
ます。今年も無事に終えられるよう、取り組んでい
きたいと思います。 （山畑）

03（3980）5020

皆様こんにちは、B型ではさまざまな作業があり
ます。作業の中で公園清掃、除草などの力仕事があ
ります。今回、9月25日に除草の仕事がありました。
雨の中での作業になりとても大変でした。でもやり
きった後の充実感は人一倍の達成感でいっぱいでし
た。作業（仕事）では色々辛い事がありますがこれ
を克服することが大切だと思います。では皆さん風
邪などを引かないようにがんばりましょう。

（山本 俊正）
皆様こんにちは。この頃季節の変わり目もあって

か急激に寒くなってきました。B型作業所では様々

な企業様からお仕事を委託され日々作業にいそしん
でおります。中には区から委託された公園清掃など
もございます。去る9月25日、除草の仕事がありま
した。大変でしたがとても達成感のある仕事でした。
先程上げた公園清掃等の他にも体力を使う作業が沢
山あるので体力を付けるのにはこのB型作業所はう
ってつけだと思います。毎日色々な作業をこなして
いくうちに就労への意欲がわいてきます。とてもや
りがいのある作業ばかりなので退屈しません。これ
からもこの作業所で頑張って行きたいと思います。

（T・K）

ひだまりでは、今年の5月から茨城県つくば市上
郷産の新鮮野菜の店舗販売を始めました。この野菜
販売は、契約している農家の方が作った無農薬・減
薬農法で栽培した有機野菜・お米を、担当者が月1
回ひだまりまで運んできてくれ、販売しています。

一度にたくさんの量を運べず、また野菜に甘みが
あるという評判の良さの為、すぐに完売してしまい
ますが、近隣住民の方や法人内の職員がいつも楽し
みに購入されています。

今後、上郷産の野菜の味が広く知られてきたら、
事前予約を受けて販売できるルートを開発していき

たいと担当者と話し
ているところです。

これからも販売を
継続していきますの
で、まだ購入された
ことがない方は一度
ご賞味ください。

（渋谷）
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心のこもった贈り物ありがとうございました
（順不同・敬称略・2018年4月～9月末日）

岡田良浩、齊藤道夫、東京大学看護学部、炭谷和恵、メルディアグループ、やどかりの里増田、
NKリファイン、さのや、警察病院看護専門学校、あせび会、幸島朗、サンオフィス、仁科、
サウンドサカタ、宮﨑まさ江、小宮市治、東京家政大学、東京フラメンコギター合奏団、池田、
大畑和美、飯田英信、松前節子、吉川、青地冷子、東京家政大学相談室

今までふれあいはジョブトレーニング事業所に所
属していましたが、７月より東京都障害者スポーツ
センターのレストランの受託を受け、ふれあいファ
クトリーとして生まれ変わりました。十条店と本店
でやり方やお客様が違う分大変な事が沢山有ります
が、従業員一同で話合いしながら、これからも頑張
っていきます！！ （齊藤（健））
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理事会・評議員会報告

（審議事項）
＜平成30年度第1回理事会・定時評議員会＞
〇第1回理事会　平成30年6月1日（金）15：00～17：10

（審議事項）
第1号議案　平成29年度事業報告（案）、決算報告（案）及び積立金について

第1号議案に係る監査報告
第2号議案　運営規程の制定及び改訂について
第3号議案　規程について
第4号議案　平成30年度障害者総合福祉推進事業について
第5号議案　評議員会の開催につて

（報告事項）
1．東京都障害者総合スポーツセンター内食堂事業の進捗状況
2．東部障害支援センター事業の状況報告
3．活動報告会について　
4．新人職員の紹介

〇定時評議員会　平成30年6月25日（月）18：30～20：30
（審議事項）

第1号議案　平成29年度事業報告（案）、決算報告（案）及び積立金について
第1号議案に係る監査報告
     第2号議案　平成30年度障害者総合福祉推進事業について

（報告事項）
1、2、3、4（理事会同様）

5．運営規程の制定及び改訂について
6．規程について
7．ジョブトレーニング事業所第三者評価の結果について
8．歓送迎会の日程について

＊平成30年度第1回理事会（6/1）と定時評議員会（6/25）が、理事・評議員・監事全員ご出席の下、
開催されました。平成29年度事業報告・決算報告・監査報告がありました。

また、平成30年度厚生労働省の障害者総合推進事業についての説明があり、その後審議していた
だきました。新しく始まる事業（就労定着・自立生活援助）は運営規程をはじめ規程類の見直しや新
規に作成するものもあり、いろいろご意見をいただきました。いろいろな制度の変化の中で、法人と
しての中・長期計画を策定することが重要であることが確認されました。
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ご寄付
貴重なご寄付を賜りましてありがとうございます。紙面を持ってご報告し、改めて心より感

謝申し上げます。なおご寄付は当会の事業に有効に使わせていただきます。

東京都共同募金会様

☆東京都共同募金会様より、整備費・特別事業費配分（A配分）として、ふれあいファクトリー
に車両を購入させていただきました。

善意銀行様招待
東京リサーチ合奏団様「第44回定期演奏会」
公益財団法人　報知社会福祉事業団様「2018プロ野球巨人対阪神戦」
一般社団法人スポーツ・トゥー・ハート・プロジェクト様
シードリング～新木場3rdナイト、ZERO1ドリームシリーズ「初夏の陣」「灼熱の陣」
シードリング～SEAdLINNNG「SHINKIBA 5th NIGHT！」「SUMMER BLAST 2018」
すしざんまいプレゼンツ「ZERO1第18回真夏の祭典火祭り2018」「開幕戦」「優勝決定戦」
公益社団法人　日本産業退職者協会様「第14回チャリティーコンサート～夢の玉手箱～」
RISEクリエーション株式会社「RISE124後楽園ホール大会」
三井物産株式会社様「金剛宗家の能面と能装束」
有限会社アイエムシー音楽出版様「佐原光withワルシャワ・フィル　コンサートマスターズ
室内楽の夕べ」
公益財団法人井上バレエ団様「井上バレエ団7月公演「白鳥の湖」全四幕」
災害復興支援チャリティーコンサート「ものまねキャラバンVol.8」
PURE－J女子プロレス様「旗揚げ1周年記念興行～レインボーマウンテン2018」
株式会社オザキック　OZアカデミー女子プロレス様「横浜文化体育館大会～横浜花魁道中」
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2018年 12月 21日

今号もハートランドニュースをご覧いただきありがとうございます。活動報告会をはじめ、
2018年も様々な出来事がありました。より楽しみながら読んでいただけるよう、毎号趣向を凝
らして制作しています。今後も各所の活動の様子や豊芯会にまつわる様々なニュースをお伝え
していきますので、どうぞ宜しくお願いいたします。 （大森）

■採用（これからよろしくお願いします）

松永　実千代
この6月より、ふれあいファクトリーのサービス管理責任者として勤務しております松永実千

代です。これまでは、医療機関やNPOで主に相談の仕事をしていました。初めての就労支援の
現場で戸惑うことも多いですが、私たちの事業所に関わるみなさんの生活に少しでも貢献して
いけるよう、精進してまいりたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

紙田　嘉人
豊芯会のA型事業所の利用を開始してから5年経ちます。このたび、cafeふれあい十条店のオ

ープンとともに、7月から非常勤職員として働かせていただいております。発言や行動に責任を
持つことの難しさを痛感する毎日であります。まだまだ未熟な私ですが、これからも成長でき
るよう、努力していきたいと想いますので、ご指導宜しくお願いいたします。

募集案内
ハートランドニュース取材担当者が取材に伺う「訪問先」を募集しています。
企業や団体、障害者施設、学校等どこでも取材担当者が直接お伺いして取材させて頂き、本

誌にて御紹介致します。

【お問合せ】
社会福祉法人豊芯会
〒170-0004　東京都豊島区北大塚3-34-7
TEL：03-3915-9051　/　MAIL：j i -housinkai@housinkai .or.jp
ハートランドニュース担当者宛て

【ホームページ】
社会福祉法人豊芯会ホームページでは、当団体の取り組みやイベント情報等を随時掲載して
おります。是非とも一度、ご覧下さい。
URL：http://www.housinkai.or.jp/


